
Жители края скорбят по 
погибшим 25 марта в ке-
меровском ТРЦ «Зимняя 
вишня».Ч   ?

Должно пройти время, чтобы 
осознать всю тяжесть утраты. Пока 
слишком больно, ведь это наши со-
седи. И абстрагироваться не полу-
чается от разрывающих душу эсэ-
мэсок детей, которые они, умирая, 
отправляли родным: «Передай маме, 
что я ее любила».

Читатели звонят в редакцию «АП» 
и спрашивают, чем можно помочь 
кемеровчанам. Алтай зажег свечи 
памяти, в храмах идут панихиды. 
В первые сутки после трагедии гу-
бернатор Алтайского края отдал 
распоряжения о детальной провер-
ке безопасности наших торговых 

центров и об использовании оздо-
ровительного потенциала регио-
на в реабилитации пострадавших 
кемеровских семей.

Председатель регионального 
отделения Российского детского 
фонда Оксана Овчинникова сооб-
щила, что люди звонят и спраши-
вают, как и чем могут поддержать 
семьи г. Кемерово в горе.

– Стартовал сбор средств – это 
народная инициатива. Мы на по-
стоянной связи с кемеровским 
отделением РДФ и готовы инфор-
мировать читателей «АП» о потреб-
ностях соседей, – сообщила Оксана 
Николаевна.

Во вторник в Кемерово, отложив 
все свои дела, прилетел глава го-
сударства Владимир Путин. Здесь 
же расследуют обстоятельства ЧП 
представители Следкома России. В 
пресс-службе Главного управления 

МЧС России по Алтайскому краю 
подтвердили: в Сибири в круглосу-
точном режиме работает крупная 
группировка сил под оперативным 
управлением министра федераль-
ного ведомства Владимира Пучкова. 
Так распределяются ресурсы на два 
важнейших направления – силь-
ный паводок на Алтае и тяжелую 
ситуацию в Кемерово.

В эти дни читатели «АП» спраши-
вают, будут ли организованы допол-
нительные донорские пункты. Ответ 
дает главный врач Алтайского краево-
го центра крови Татьяна Индюшкина:

– Мы созваниваемся с нашими 
кемеровскими коллегами, служ-
ба справляется с поставленными 
задачами в полном объеме. Чтобы 
оказать помощь пострадавшим, до-

статочно имеющихся в Кемерово 
запасов компонентов крови. Дело в 
том, что пострадавших с ожогами 
там как таковых нет. Люди полу-
чили отравление угарным газом, 
требующее иного лечения.

Так случилось, что наша коллега 
– известная в крае журналистка Ася 
Хлыновская в день пожара приехала 
в Кемерово с ребенком погостить 
у родных. Когда въезжали в город, 
«Зимняя вишня» уже горела. Сначала 
подумали, что дым – обычное в про-
мышленном городе дело. Осознание 
того, что случилось нечто страшное, 
появилось, когда в мессенджеры 
пошли сообщения о погибших. К 
месту трагедии Ася Хлыновская 
пришла уже утром следующего дня.

(Окончание на 3 стр.)

Вопросы развития профессиональ-
ного образования и медицинского 
обслуживания населения стали 
главными во время рабочей по-
ездки в Ребрихинский район пред-
седателя Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Алек-
сандра Романенко.П   250 

Поездка началась с посещения произ-
водственных предприятий и знакомства с 
ходом строительства магистрального газо-
провода, который монтажники обещают 
подтянуть к райцентру в 2020 году. Но уже 
сейчас в Ребрихе идет подготовка к приему 
газа: готовы проекты распределительных 
сетей и центральной котельной, частично 
для нее закуплено оборудование.

Наличие газа снизит затраты местного 
бюджета на отопление действующих соци-
альных объектов. Но Александр Романенко 
обсуждал перспективы строительства новых.

Один из них появится на территории Ре-
брихинской центральной районной боль-
ницы. В прошлом году ЦРБ пополнилась 
современным медицинским оборудовани-
ем, в этом – получила новый автомобиль 
скорой помощи. Теперь необходимо новое 
здание поликлиники. «Сегодня поликлиника 
работает в приспособленном помещении 
постройки 1939 года, – поделился печалью 
главврач больницы Дмитрий Полухин. – 
Оно рушится, дает усадку. Единственное его 
преимущество – расположено в центре села».

Новую поликлинику планируется поста-
вить на окраине, рядом с больницей. Но рай-

онные власти позаботились, чтобы остановка 
автобусов, которые доставляют жителей 
других сел в райцентр, была возле ЦРБ. Па-
циентам будет удобнее в одном месте пройти 
обследование и в случае необходимости – го-
спитализацию. Да и врачам тоже: не секрет, 
что они совмещают работу в поликлинике 
и больнице. Спикер краевого парламента 
напомнил, что между Минздравом края и 
администрацией Ребрихинского района за-
ключено соглашение, в котором оговарива-
ются вопросы транспортной доступности. 
Оно предусматривает наличие дороги для 
«скорой помощи» и частного транспорта. 
Дорога есть, не исключается, что будет и 
дополнительный автобусный маршрут.

Строительство поликлиники на 250 посе-
щений в смену предусмотрено краевой про-
граммой «80х80». «Задача у нас – выполнить 
программу полностью, – заметил Александр 
Романенко, – поэтому у жителей на этот счет 
никаких опасений не должно быть».

До конца июня должно завершиться 
проектирование поликлиники. Проект 
непростой, так как создается как типовой, 
а значит, проектировщикам придется учесть 
особенности многих районов. Строительство 
планируется начать в конце этого года. «За 
год такой объект можно построить», – считает 
Александр Романенко.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
29 марта Ветер юго-западный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., без осадков, 
сильная гололедица.

30 марта Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., мокрый снег
с дождем, гололедица.

Ветер западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., без осадков, 

сильная гололедица, туман.
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

Завтра – старт арт- 
экспедиции в село Срост-
ки – на родину Василия 
Шукшина.

Здесь состоится пленэр для 
профессиональных художников, которые стали 
лучшими в отборочном туре проекта «Шукшин. 
Палитра героя». В течение десяти дней мастера 
будут создавать работы для всероссийской вы-
ставки, которая пройдет в восьми городах с мая 
по октябрь. Победителями отборочного тура стали 
Александра Митлянская, Ольга Божко, Евгений 
Иванов, Марина Фоменко, Елена Демидова, Наталья 
Гриценко и Анастасия Кузьмина. 

Напомним, «Шукшин. Палитра героя» – наци-
ональный выставочный проект, включающий 
конкурс иллюстраций, арт-резиденцию, серию 
выставок, лекции и кинопоказы. 

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

11,3   
   -
 Б  Р
Федеральная поддержка оказывается ал-

тайским театрам второй год подряд в рамках 
проекта «Культура малой родины».

«Планируются новые постановки, возмож-
ность сотрудничества с интересными режис-
серами. Мы приобрели новый дорогостоящий 
световой пульт», – прокомментировала событие 
директор Бийского драмтеатра Ольга Малявина.

Драмтеатр в Рубцовске купит светодиодный 
экран, поставит новые спектакли.

Алтай зажёг свечи памяти

Палитра героя Шукшина
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Чтобы закреплялись на селе

  ГЛАВНОЕ .
«Разделяем тяжесть потери»
Губернатор Алтайского края Александр Карлин направил 

правительственную телеграмму со словами соболезнования 
губернатору Кемеровской области Аману Тулееву. В ней говорится:

«Примите искренние соболезнования в связи с трагедией, 
в которой погибли и пострадали десятки детей и взрослых. 
От имени жителей Алтайского края хочу передать слова под-
держки и участия родственникам, близким погибших во время 
пожара. Мы разделяем с вами тяжесть потери, надеемся, что 
обстоятельства произошедшего будут подвергнуты самому 
тщательному анализу.

Скорбим вместе с вами, надеемся, что сострадание тысяч 
россиян позволит пережить невосполнимую утрату. Желаем 
скорейшего выздоровления пострадавшим. Готовы оказать всю 
необходимую помощь в лечении и оздоровлении пострадавших 
братьев-кузбассовцев».

Соб. инф.

Ситуация – под контролем
На территории семи муниципальных образований Ал-

тайского края введен режим чрезвычайной ситуации. Меры 
приняты в связи с ухудшением паводковой ситуации.

Силы МЧС РФ по Алтайскому краю держат на контроле си-
туацию в Краснощековском, Алтайском, Петропавловском, 
Третьяковском, Солонешенском, Солтонском, Усть-Калманском 
районах. Всего в регионе остаются подтопленными 79 населенных 
пунктов в 13 муниципальных образованиях и четырех городах. 
Подтоплено 3035 приусадебных участков, 1255 жилых домов 
(3206 человек, 703 ребенка). Эвакуировано 1039 человек, из них 
123 человека размещены в пунктах временного размещения, 
остальные 916 человек находятся у родственников и знакомых.

В Алтайском крае подготовлено 62 пункта временного раз-
мещения населения вместимостью 8863 места. Во всех насе-
ленных пунктах проводится подворовый обход, откачивают 
воду в домовладениях, население обеспечивают продуктами, 
оказывают медицинскую помощь.

Мария СТРЫГИНА

Найдут контакт
В крае пройдет первая Зональная биржа деловых кон-

тактов для производителей мяса, мясной и колбасной про-
дукции. Она состоится 29 марта в райцентре Романово.

Как сообщили в региональном управлении по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям, для местных производителей и закупщиков 
будет организована зона делового общения.

Во время проведения «Дня поставщика» также пройдет яр-
марка-продажа мяса, мясных продуктов и колбасы по ценам 
производителей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Главврач ЦРБ Дмитрий Полухин рассказывает гостям, где будут строить поликлинику.

Ч 
  «АП»
 ,  
  
.

В храмах Барнаула вчера прошли панихиды по погибшим.

Инженер фирмы-подрядчика рассказал о системе
пожарной безопасности в ТЦ. 

Новый барнаульский торговый центр соответствует всем нормам  
государственного строительного надзора.
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В начале нынешнего 
года министр сельского 
хозяйства Алтайского 
края Александр Чебо-
таев высказал мнение: 
«Чтобы ценовые кри-
зисы на рынке зерна не 
повторялись, аграриям 
региона нужно многое 
менять». Речь, в частно-
сти, шла о корректиров-
ке структуры посевных 
площадей.

По словам министра, в 
нынешнем году «безусловно, 
изменятся приоритеты в агро-
промышленном производстве. 
Сельхозтоваропроизводители 
основательно пересмотрят 
структуру посевных площадей 
в сторону наращивания кли-
на высокомаржинальных (то 
есть наиболее прибыльных. 
– Прим. ред.) культур. Есть 
предположение, что в этом 
году увеличатся площади сева 
рапса, сои, чечевицы, кукуру-
зы на зерно и других».

Сегодня, когда начало по-
севной в нашем крае уже не за 
горами, своими намерениями 
в плане изменения структу-
ры посевов журналист «АП» 
попросил поделиться пред-
ставителей аграрного секто-
ра из разных районов нашего 
края. В   

– Высокий урожай – низкая 
цена на зерно, ниже урожай – 
выше цена. Это естественный 
рыночный процесс. Бросаться 
в крайности пытаясь угадать, 
как сложится ситуация в сле-
дующем году, я бы не стал, 
– говорит генеральный ди-
ректор ОАО «Крутишинское» 
Алексей Зорин. – По поводу 
советов сеять сою или рапс, 
все тоже не так просто. Мы 
пробовали выращивать сою 
на опытном участке, у нас она, 
скажем так, не идет, поэтому 
нет смысла ею заниматься. 
Что касается рапса, его в ны-
нешнем году будем сеять, для 
начала 200 гектаров. Дальше 
поглядим. Ведь опять же, 
если все, как недавно гречи-
ху, начнут выращивать рапс, 

весьма вероятно, упадет цена 
и на него… Выращенную в 
прошлом году пшеницу мы 
продали по 7 тысяч рублей 
за тонну, что лишь немного 
перекрыло ее себестоимость. 
Но, повторяю, не каждый год 
такой. Кроме того, государ-
ство отслеживает сложившу-
юся ситуацию и почему я не 
должен верить, что оно меня 
и других сельхозпроизводи-
телей не поддержит? Я лично 
на это надеюсь.

Не собираются ничего осно-
вательно менять в структуре 
посевных площадей и земле-
дельцы Табунского района. По 
словам директора местного 
райсельхозуправления Сергея 
Герстнера, как бы ни склады-
валась ситуация на зерновом 
рынке, табунцы продолжат 
сеять пшеницу, подсолнечник, 
овес, как и прежде, работая 
над качеством зерновых и мас-
личных культур, потому что 
ничего другого на этой земле 
и в таких климатических усло-
виях, при часто случающихся 
засухах попросту не вырас-
тет. Правда,  в нынешнем году 
часть угодий фермеры хотят 
занять в качестве эксперимен-
та чечевицей.

Один из примеров тому хо-
зяйство «Степное», в котором 
посевные площади составля-
ют 3,5 тысячи гектаров. Там 
выращивают преимуществен-
но пшеницу и подсолнечник, 
сеять сою или рапс по причи-
не все тех же климатических 
условий считают экономиче-
ски нецелесообразным, а вот 
чечевицу нынешней весной 
намерены попробовать выра-
щивать сразу на 1000 га.

– Было желание занять-
ся чечевицей, – говорит, ус-
лышав об этом, фермер из 
Хабарского района Алексей 
Могильный, – но, поговорив 
с человеком, который ее вы-
ращивал, я передумал. Да, 
цена на нее была неплохая, 
шла она в Китай, но сейчас 
ее брать перестали.

Везде «но»… Не так просто 
перейти, скажем, с пшени-
цы на рапс, для этого требу-
ются специальные знания, 
технологии. Ничего этого 
у большинства из нас нет, 
нужно нарабатывать, учиться 
по-новому, нужно время. По-
этому, по крайней мере пока, 
я ничего менять в структу-
ре посевов не буду. А дальше 
видно будет.

О  ̈
А вот коллега Алексея Мо-

гильного – фермер из Ребри-
хинского района Геннадий 
Генинг, имеющий в своем хо-
зяйстве 2100 гектаров пашни, 
на 980 из которых в прошлом 
году была посеяна пшеница, 
намерен сократить ее площа-
ди до 400 гектаров.

– Практически все зерно 
прошлогоднего урожая мы 
продали по цене не выше 6 
тысяч рублей за тонну, ждать 
лучшей цены у нас возможно-
сти не было, вместо нее была 
необходимость рассчитывать-
ся с банком по кредитам, – 
объясняет он причину такого 
решения и добавляет: – Будем 
заменять ее на «техничку» – 
рапс, семечку, сурепицу.

Раньше мы рапс никогда 
не культивировали, хотя и 
присматривались, как с ним 
другие работают, потому посе-

ем его для начала на 100 гекта-
рах. Соседи-фермеры обещают 
помочь, проконсультировать, 
если что. Будем пробовать. 
Опыт ведь можно получить 
только опытным путем. Ну 
не получится раз – на такой 
площади много не потеряем, 
будем ошибки учитывать и 
дальше идти. Но структуру 
посевов, однозначно, менять 
надо.

Основательнее, чем рань-
ше, заняться рапсом намерен 
директор одного из крупней-
ших сельхозпредприятий 
края с площадью 27 тысяч 
гектаров пашни Владимир 
Шитц («Агро-Сибирь», Смо-
ленский район). В прошлом 
году эту культуру там выра-
щивали только на 60 гекта-
рах, в нынешнем она займет 
600. Однако главную ставку в 
«Агро-Сибири» делают на сою. 
Этой весной она значитель-
но потеснит былые владения 

пшеницы,  площадь ее посе-
вов вырастет с 4,5 тысячи до 
7 тысяч гектаров.

– Это, по моему понятию, 
пока одна-единственная 
культура, которая и спросом 
пользуется, и нормально сто-
ит, – говорит Владимир Шитц. 
– Хотя цена на нее упала в по-
следнее время с 25 до 18 тысяч 
рублей за тонну, ее все равно 
рентабельно выращивать. Но 
теперь многие кинулись ее 
сеять, и, думаю, на будущий 
год цена на нее еще упадет.

Доходной культурой яв-
ляется подсолнечник, и по-
скольку общая площадь паш-
ни у нас большая,  мы можем 
ежегодно выращивать его на 
2500 га без ущерба для почвы, 
сохраним эту площадь и в ны-
нешнем году.

– 12 – 13% от общей пло-
щади пашни в 5,5 тысячи 
гектаров стабильно занима-
ют посевы подсолнечника в 
хозяйстве «Енисей» Новичи-
хинского района, руководит 
которым Виктор Косач. Эту 
цифру там намерены сохра-
нить и в нынешнем году, а 
вот культурой-фаворитом в 
«Енисее» является не соя, а лен.

– Мы научились его выра-
щивать и делаем это неплохо, 
– отмечает Виктор Косач. – Хо-
рошие результаты получаем 
по нему, и цена неплохая. В 
том году продали по 17 тысяч 
за тонну. Увеличиваем посевы 
рапса со 120 га в прошлом году 
до 500 в нынешнем.

Пшеница у нас до недав-
него времени была базовой 
культурой. В прошлом году 
она занимала в хозяйстве 3000 
га, но теперь мы ее будем по-
немногу сокращать. Не позво-
ляет сейчас экономическая 
составляющая ее на больших 
площадях выращивать. Когда 
цена на зерно была 9 – 10 ты-
сяч рублей за тонну, это была 
рентабельная культура и нам 
этой рентабельности хвата-
ло, чтобы жить и работать. А 
вот если бы в прошлом году 
наряду с пшеницей у нас не 
было таких культур, как лен, 
подсолнечник и чечевица, 
мы сработали бы в большой 
минус.

Константин СОМОВ,
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  ТРАНСПОРТ.

  АГРОПРОМ.

  ВНЕШНЕТОРГОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.

  АП ИНФО.
Что будем сеять?

С 1 по 30 апреля вводится времен-
ное ограничение движения на кра-
евых дорогах для большегрузного 
транспорта, если нагрузка на ось у 
него составляет более 6 тонн.

По словам Игоря Гулеватова, заместителя 
начальника «Алтайавтодора», начальника 
службы весового контроля, это вынужденная 
мера для обеспечения сохранности автомо-
бильных дорог. Весенняя нестабильная погода 
заставляет температуру то и дело пересекать 
нулевую отметку: то мороз, то оттепель. Усу-
губляют ситуацию обильные дожди или снег, 
в результате дорожное полотно насыщается 
влагой и становится более уязвимым.

Как правило, степень разрушения авто-
мобильной дороги зависит от ее несущих ха-
рактеристик и интенсивности прохождения 
транспорта. 

Самые тяжелые грузы перемещают по трассе 
Алтай – Кузбасс. К нам по ней везут уголь, а 
обратно песок. Также высокая степень нагрузки 
на краевые дороги в Змеиногорском, Крути-
хинском, Рубцовском, Егорьевском районах.

– Мы рекомендуем грузоперевозчикам в 
апреле поставить транспорт на плановый 
ремонт и подготовить его к летнему сезону, 
а нам дать возможность не тратить время на 
восстановление дороги после прохождения 
большегрузов, а строить новые, – призывает 
предпринимателей Игорь Гулеватов.

Для тех, кому необходимо провезти груз, 
превышающий весенние ограничения, можно 
получить специальное разрешение, форма 
заявления есть на сайте «Алтайавтодора». Пе-
ревозчик должен будет оплатить госпошлину, 
которая учитывает причиненный дорогам 
ущерб.

Нарушителям весенних ограничений грозят 
штрафы в зависимости от степени превышения 
массы груза. Штраф водителям составляет до 
10 тысяч, должностным лицам – до 50 тысяч, 
юридическим – до 500 тысяч рублей.

И тем не менее в период апрельских ограни-
чений по краю ежегодно выявляют около 600 
– 700 нарушений. Предприниматели сетуют на 
упущенную выгоду, мол, как мы зарабатывать 
будем, если товар возить нельзя? Некоторые 
перевозчики даже пытаются обойти пункты 
весового контроля. Две недели назад водитель 
фуры, чтобы избежать штрафа за перегруз, 

объехал пункт барнаульского весового кон-
троля по лугам, при этом срубил несколько 
двадцатилетних деревьев, мешавших проезду. 
Благо, что такие случаи единичны и большин-
ство перевозчиков отдают себе отчет в том, 
что нельзя вступать в противоречие с законом.

– У меня стаж работы 20 лет, вожу в ваш край 
минералку и другую продукцию, – рассказыва-
ет Андрей Яковлев, водитель большегруза из 
Новосибирской области. – За все время работы 
перевеса у меня не было, начальство строго за 
этим следит. Я прохожу два весовых контроля, 
у себя на предприятии и в Барнауле. Весна, она 
и есть весна, дороги и так размывает, поэтому 
к ним нужно бережно относиться. Весовой 
контроль осуществляется в регионе пятью пе-
редвижными постами, двумя стационарными 
и четырьмя автоматическими WIM-системами.

По словам Сергея Пискунова, начальника 
отдела измерения массы и силы Сибирского 
НИИ метрологии, риск неточных взвешиваний 
на пунктах весового контроля в Алтайском 
крае сведен к минимуму.

– Мы проверяем весы в Барнауле на стацио-
нарном пункте весового контроля второй год 
подряд. Нагружаем весы гирями и смотрим 
погрешности, также проверяем техническое 
состояние. Допустимая погрешность при весе 

5 тонн – 10 килограммов, свыше 5 тонн – 20 
килограммов.

Чтобы водители большегрузов не сомне-
вались в точности взвешивания, на пункте 
весового контроля имеются свои эталонные 
гири весом 2 тонны. Если перевозчик сомне-
вается в точности весов, ему демонстрируют 
их работу.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Большегрузы – под контролем

По данным Сибирской тамож-
ни, импорт Алтайского края в 
2017 году составил 474,3 млн 
долларов США и по сравнению 
с 2016 годом увеличился на 
172,6 млн долларов США, или 
в 1,6 раза.

Ввозились товары, происходящие 
из 68 стран дальнего и ближнего за-
рубежья (в 2016 году – из 66 стран). 
Причем доля ввоза из СНГ в деньгах 
выросла с 49,6 до 56,8%.

В товарной структуре импорта 
из стран дальнего зарубежья пре-
обладали машиностроительная 
продукция – 47,7% (рост в 1,6 раза), 
продовольственные товары – 17,6% 
(рост на 15,6%), продукция химиче-
ской промышленности – 17,4% (сни-
жение на 5%), текстиль, текстильные 
изделия и обувь – 8,6% (увеличение 
на 29,9%), металлы и изделия из них 

– 5,4% (увеличение на 34,5%). Из стран 
СНГ в основном покупали металлы 
и изделия из них (51,9%), топливно-
энергетические товары – 20,2% (рост 
в 1,7 раза), продовольственные то-
вары – 13,7% (увеличение на 32,3%), 

химическую продукцию – 5,3% (сни-
жение на 1,9%), машиностроитель-
ную продукцию – 4,4% (снижение 
на 24,9%).

Евгений ШУМИЛОВ,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

Чтобы вернули 18 тысяч
«Я – владелец небольшого 

кафе, где не торгуют спирт-
ным, поэтому должен буду при-
менять онлайн-кассу только в 
этом году. Когда куплю, налого-
вая обещает компенсировать 
18 тысяч рублей. Расскажите, 
какие правила нужно соблюсти, 
чтобы вернуть затраты?

Николай Заздравных, 
Новоалтайск».

Как пояснили в пресс-служ-
бе УФНС по Алтайскому краю, 
организации и индивидуаль-
ные предприниматели, осу-
ществляющие деятельность в 
сфере торговли и обществен-
ного питания, имеющие работ-
ников, с которыми заключены 
трудовые договоры, до 1 июля 
2018 года должны зарегистри-
ровать онлайн-кассы.

При условии регистрации 
их в налоговой инспекции с 1 
февраля 2017 года до 1 июля 
2018 года налогоплательщик 
имеет право на получение на-
логового вычета, то есть умень-
шение суммы единого налога 
на сумму расходов по приоб-
ретению контрольно-кассовой 
техники (ККТ), фискального 
накопителя, необходимого 
программного обеспечения, 
выполнение сопутствующих 
работ и оказание услуг. Сумма 
налогового вычета составляет 
не более 18 тысяч рублей на 
каждый экземпляр ККТ. Если 
сумма единого налога на вме-
ненный доход (ЕНВД) меньше 
вычета за онлайн-кассу, то 
можно перенести остаток на 
следующие периоды до конца 
2019 года.

Вычесть расходы на он-
лайн-ККТ из суммы налога 
разрешено индивидуальным 
предпринимателям, которые 
применяют патентную си-
стему налогообложения или 
платят единый налог на вме-
ненный доход («упрощенцы» 
остались за бортом).

Льгота распространяется 
не на все кассы: есть условия, 
которые обязательно нужно 
соблюдать. Во-первых, нало-
говый вычет предоставляется 
только на ККТ, включенные 
в официальный реестр ФНС. 
Во-вторых, кассу обязательно 
нужно поставить на учет. Важ-
но зарегистрировать ККТ как 
можно скорее – желательно 
сразу после покупки. Налого-

вый вычет по онлайн-кассам 
не распространяется на пе-
риод, который был до реги-
страции.

Если вы совмещаете дея-
тельности, которые облагают-
ся ЕНВД и патентной системой 
налогообложения, то сможете 
получить налоговый вычет за 
онлайн-кассу только по одному 
режиму.

Для предпринимателя, ра-
ботающего на патенте, сумма 
налога уменьшается за пери-
оды, которые начинаются в 
2018 году и завершаются после 
регистрации ККТ. Если затра-
ты превышают лимит, остаток 
учитывается при начислении 
налогов за следующие перио-
ды. А если сумма налога ока-
залась меньше затрат, можно 
уменьшить патент с других 
видов деятельности, если для 
них используется касса.

Чтобы оформить вычет, ин-
дивидуальные предпринима-
тели на ЕНВД должны подать 
налоговую декларацию и от-
разить в ней расходы на ККТ.

Предпринимателям на 
патенте нужно представить 
в налоговую уведомление об 
уменьшении суммы платежа 
по патенту. Пока официаль-
ный шаблон этого документа 
не утвержден и заполнять его 
можно в свободной форме. В 
уведомлении обязательно 
указать: Ф. И. О. и ИНН нало-
гоплательщика, номер и дату 
патента, в отношении которо-
го производится уменьшение 
суммы налога, сроки уплаты 
уменьшаемых платежей, 
суммы уменьшения, модель 
и заводской номер купленной 
кассы, сумму расходов на по-
купку. Если вы уже заплатили 
сумму, из которой хотите по-
лучить вычет, то необходимо 
подать в налоговую заявление 
о возврате излишне уплачен-
ного налога.

К декларации или уведом-
лению необходимо приложить 
документ, подтверждающий 
затраты на покупку ККТ, 
фискального накопителя, 
программного обеспечения, 
выполнение работ по их на-
стройке и оказание соответ-
ствующих услуг, в том числе 
на модернизацию старой 
кассы.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

1. Металлы и изделия из 
них 

31,8%
2. Машины, оборудование 
и транспортные 
средства

23,1 %
3. Продовольственные 
товары и с/х сырьё

15,4 %
4. Топливно-энергетиче-
ские товары

11,6 %
5. Продукция химической 
промышленности, каучук

10,5 %
6. Текстиль, текстильные 
изделия и обувь 

4,9 %

7. Прочие 

2,7 %

Товарная структура импорта 
в 2017 году

Доля импорта из стран-основных 
торговых партнеров в 2017 году
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В предгорьях уважают сою.

Водитель большегруза – за сохранность 
дорог.

Проверка точности весов.
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В минувшую пятницу за-
вершился конкурс «Учи-
тель года Алтая-2018». 
Победителем признан 
учитель информатики 
барнаульской гимназии 
№ 74 Иван Гребенкин.

Участников и лауреатов 
главного педагогического 
состязания края чествовали 
в концертном зале «Сибирь». 
Поздравляя собравшихся, 
замминистра образования и 
науки края Марина Дюбен-
кова выразила уверенность, 
что для каждого участника 
конкурс станет точкой пере-
осмысления личного опыта 
и ступенью к вершинам ма-
стерства. «Главное, «Учитель 
года Алтая» всегда выявляет 
новые тенденции и создает 
педагогическое сообщество 
нового формата, способное 
решать масштабные государ-
ственные задачи», – сказала 
Марина Дюбенкова.

А ректор Алтайского госу-
дарственного педуниверси-
тета Ирина Лазаренко отме-
тила, что конкурс является 
поистине народным: более 
200 человек приняло участие 
в заочном этапе, 24 учителя 
дошли до очного конкурса, из 
них выбрано шесть финали-
стов. Но за ними стоят школь-
ные классы и родители детей, 
которые болеют за педагогов.

В течение прошлой неде-
ли участники представляли 
свой опыт работы, проводили 
открытые уроки и воспита-
тельные занятия для детей 
барнаульской гимназии 
№ 42, мастер-классы для 
коллег, а также рассуждали 
о своем видении миссии учи-
теля. В шестерку лауреатов 
конкурса вошли педагоги из 
Мамонтовского и Рубцовского 
районов, Ярового, Рубцовска 
и Барнаула.

Перед объявлением имени 

победителя зампред краевого 
правительства Надежда Капу-
ра сказала:

– Мы видим перед собой 
двадцать четыре яркие звез-
ды – учителей нового формата, 

формирующих будущее на-
шего края и страны. Уважае-
мые финалисты, сегодня вы 
являетесь эталоном учителя. 
В Послании Федеральному 
собранию президент сказал, 
что будущее начинается в 
классах. Сегодня в Алтайском 
крае созданы условия для учи-
тельского роста и обеспечения 
качественного образования. 
Вы получили бесценный опыт 
общения друг с другом. Не-
зависимо от того, кто сейчас 
станет победителем, вы все 
показали тот уровень, кото-
рый нам сегодня нужен.

Ставший лучшим из луч-
ших учитель информатики 
74-й гимназии Иван Гребен-
кин выразил благодарность 
организаторам конкурса и 
коллегам:

– Участие в конкурсе для 
всех нас станет толчком, 
который позволит нашим 
ученикам добиваться новых 
результатов, – сказал победи-
тель. – Мы благодарны 42-й 
гимназии и детям, которые 
нас встречали очень привет-
ливо. И, конечно, огромное 
спасибо педагогическому 
коллективу 74-й гимназии, 
которую я окончил и в кото-
рой сейчас работаю, я ощущал 
вашу поддержку!

Позже, общаясь с журна-
листами, Иван Гребенкин 
признался, что мечтал стать 
учителем с детства, но потом 

выбрал профессию програм-
миста. И некоторое время 
проработал программистом 
в родной школе, пока не по-
нял, что все-таки хочет учить 
детей.

А вот на конкурс Иван 
пошел из чистого интереса: 
«Просто стало скучно сидеть 
на месте». Надеялся на свой 
опыт применения кейсов, про-
ектов и игровых технологий 
в обучении, который, по его 
мнению, и помог удивить 
жюри. «На уроке я пытался 
учить детей информатике с 
помощью реальных задач, – 
рассказал педагог. – Мы при-
меняли игровые технологии, 
чтобы детям было интересно 
заниматься. А также разбира-
ли проблему кибербуллинга 
(травли и угроз в Интернете. 
– Прим. ред.), тоже в игровой 
форме, естественно. То есть 
это была не лекция, а деятель-
ность. Технологии, которые я 
показывал, сейчас актуальны 
– возможно, это и позволило 
мне победить».

Учителю года Алтая пола-
гается премия в размере 300 
тысяч рублей, учрежденная 
губернатором края, и возмож-
ность отдохнуть в одном из 
санаториев края. Кроме того, 
Гребенкин будет представлять 
Алтай на конкурсе «Учитель 
года России».

Мария ИВАНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ.
Точка переосмысления опыта

СОЦИУМ

  ПОДРОБНОСТИ .
– Ощущение было такое, что люди 

шли сюда со всего города, заплакан-
ные, потерянные, они несли цветы 
и игрушки. Но нашлись и те, кто по-
живиться решил на всеобщем горе. 
Какие-то неизвестные люди стали 
собирать игрушки в пакеты и гру-
зить их в машину «Грузоперевозки», 
сославшись на то, что кто-то якобы 
потребовал все это убрать. Люди 
возмутились, вмешалась полиция. 
Игрушки и цветы вернули на место. 
Выяснилось, что «предприниматели» 
намеревались перепродать их.

Урок, который мы извлекли из 
рокового события, – до абсолютной 
безопасности торговым центрам еще 
далеко.

– Вероятно, страх пройдет и мы 
снова начнем ходить в кино и кафе, 
но одно я знаю – теперь не отпущу 
своего ребенка одного. Даже с клас-
сом, зная, какая у нас хорошая и мак-
симально ответственная учительни-
ца, отложу свои дела и пойду вместе 
с детьми... Чтобы быть рядом, если 
вдруг придется быстро реагировать 
на форс-мажор, – делится своими 
ощущениями собеседница.

К слову, сгоревшая «Зимняя виш-
ня» расположена в старом здании 
кондитерской фабрики. Люди, ко-
торые там бывали, говорят, что и в 
спокойной-то обстановке им трудно 
было найти выход. Что уж тут гово-
рить про ЧС… Надежда на то, что 
Барнаул с его современными про-
сторными ТРЦ минует сия горькая 
чаша. И на то, что девелоперы заду-
маются о максимальной простоте 
эвакуации в случае необходимости.

В соцсетях появилась информа-
ция о том, что в «Зимней вишне» в 
роковой день были и наши земляки.

По данным на момент подготовки 
материала, Следственный комитет 
России официально подтвердил ги-
бель 64 человека. Информация уточ-
няется. Самая светлая наша память 
погибшим детям и взрослым.П 

В связи с печальными события-
ми, произошедшими в кемеровском 
торговом центре, губернатор Алтай-
ского края Александр Карлин по-
требовал принять дополнительные 
меры по обеспечению безопасности 
на объектах с массовым пребыва-
нием людей.

В частности, дал поручение Госу-
дарственной инспекции Алтайского 
края усилить надзор за соблюдением 
строительных норм и правил при 
возведении торговых центров.

Мы побывали вместе с предста-
вителями Госинспекции в новом, 
еще не эксплуатируемом здании 
ТЦ «Заря», который располагается 
в спальном районе Барнаула.

По зданию нас провел предста-
витель подрядной организации – 

главный инженер ООО «Строймон-
тажсервис» Андрей Куклин.

– В торговом центре установлена 
система водяного пожаротушения, 
оборудованная спринклерами. Име-
ется и резервуар с водой вместимо-
стью 154 кубометра. При срабаты-
вании пожарной сигнализации 
система включается автоматически. 
Есть система дымоудаления, опове-
щения о путях эвакуации, газоана-
лизаторы. На этажах расположены 
стационарные телефоны, по которым 
посетители могут сообщить охране 
о внештатной ситуации. На случай 
возникновения ЧП в здании пред-
усмотрены эвакуационные выходы 
на всех этажах. Следить за системой 
пожарной безопасности торгового 
центра в дальнейшем будет соб-
ственник.

Как отметил Иван Жданов, началь-
ник отдела государственного строи-
тельного надзора по городу Барнаулу, 
контроль за строительством данного 
объекта осуществлялся с момента 
подачи застройщиком извещения 
о начале работ до их окончания. Со-
трудники Госинспекции Алтайского 
края проверяли документацию, на-
дежность конструкции, соответствие 
этапов строительства проектной 
документации и требованиям по-
жарной безопасности. Этот центр 
отвечает всем вышеперечисленным 
требованиям.

– Госнадзор осуществлялся в 
большинстве торговых центров, 
построенных на территории крае-
вой столицы. Я подтверждаю, что 
ни один торговый центр, имеющий 
в ходе строительства нарушения 
норм пожарной безопасности, не 
получил заключение инспекции о 
соответствии построенного объекта 
проектной документации, – пояснил 
Иван Жданов.

На заданный нами вопрос о том, 
почему в большинстве торговых 
центров Барнаула игровые комна-
ты, кинотеатры, кафе находятся 
на 3 – 4 этажах, он ответил, что 
все это закладывается на уровне 
проектирования здания с учетом 
пожеланий застройщиков. Полно-
мочия Госинспекции Алтайского 
края не касаются поэтажного рас-
пределения зон отдыха и торговых 
точек в ТЦ.

Также он пояснил, что заканода-
тельно процесс надзора за эксплуа-
тацией торговых центров не урегу-
лирован. Например, если арендатор 
решит отделать помещение после 
ввода в эксплуатацию ТЦ,  Госин-
спекция не будет нести ответствен-
ность за использование в дизайне 
токсичных пожароопасных мате-
риалов. По словам Ивана Жданова, 
проверять действующие торговые 
центры должны другие контролиру-
ющие органы, такие как пожарная 
инспекция, местная администрация 
и прочие.

Тамара ПОПОВА,
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

2-комн. квартиру на п. Южном в г. Бар-
науле на длительный срок, без посред-
ников, недорого. Тел. 8-960-958-5566.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в г. Новоалтайске, ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпич, балкон, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-217-9476, 8-961-993-1203.

3-комн. в с. Хлопуново Шипуновско-
го района (мебель, частично благоу-
строенная, баня, придомовый участок 
4 сотки, все посадки, 6 соток под картош-
ку, село находится 25 км от райцентра 
с. Шипуново, детский сад, школа, про-
фессиональное училище № 78, фельд-
шерско-акушерский пункт, железно-
дорожное и автомобильное сообщения 
между селами, 180 тыс. руб., торг уме-
стен). Тел. 8-923-654-1031.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Соци-
алистический, 130 (кирп., 4/5, пе-
реп ла н и ровка в 3 -ком нат н у ю 
узаконена, пластиковые окна, но-
вые ра диаторы, ка на лиза ци я, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в 2-квартирном доме в центре 
с. Косиха (хороший ремонт, газ, пластико-
вые окна, постройки, 8 соток). Тел. 8-963-
521-7618.

Квартиру в п. Беловский Троицкого 
района (благоустроенный дом, евроре-
монт, веранда, прихожая, кухня, зал, 
2 спальни, с/у, 67 кв. м) и земельный 
участок 20 соток, с баней. Тел. 8-903-
996-0202.

Гостинку в Барнауле (14 кв. м, 6/9, 
меблированная, отс, 520 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (54 кв. м, с/у, п/о, 2 этаж, м/д, сай-
динг, рядом база отдыха, торг уместен). 
Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Гу-
селетово Романовского района (благо-
устроенный, земельный участок, над-
ворные постройки). Тел. 8-962-792-5525.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 
36 кв. м, евроремонт). Тел. 8-913-252-2316.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 
32 кв. м, 6/10, можно под ипотеку). 
Тел. 8-913-211-8697.

Квартиру (101 кв. м, все удобства, 
центр села, мат. капитал) или меняю 
на небольшой деревянный дом в при-
городе. Тел. 8-961-234-2758.

3-комн. на ст. Гилевка (имеются все над-
ворные постройки, 300 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-962-808-5620.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В г. Барнауле (54 кв. м, газ, гараж, баня, 
летняя кухня). Тел. 8-913-024-9941.

В п. им. 8 Марта Курьинского района 
(имеется все, лес, гора Синюха, озеро Бе-
лое). Тел. 8-961-999-0827.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

В Шипуновском районе (деревянный, 
5х9, пластиковые окна, гараж, кухня, 
баня, омшаник). Тел. 8-913-368-0560.

В с. Точильное Смоленского района (бла-
гоустроенный, 18 кв. м, от г. Белокури-
хи 18 км, участок 75 соток). Тел. 8-909-
507-3741.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (3 комнаты, кухня, туалет в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад-огород, 10,4 сотки, 2 кана-
лизации). Тел. 8-923-655-8409.

На ст. Корчино (благоустроенный, имеется 
все, 500 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Орлово (со всеми удобствами). 
Тел. 8-906-943-9135.

Половину дома в с. Акулово Первомай-
ского района (48 кв. м, из кирпича, в хо-
рошем состоянии, баня, вода, газ в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8-903-911-6149.

В с. Романово Романовского района 
(5-стенник, центр, 32,8 кв. м, цена дого-
ворная). Тел. 8-960-960-2413.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Станки токарный, сверлильный, фре-
зерный, ножницы, молот, гидропресс, 
запчасти. Тел. 8-903-911-7751.

C , 
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Участок в с. Романово Косихинского 
района, 2,2 га, на территории  здание 
(51 кв. м), гараж (220,4 кв. м), водонапор-
ная башня, земельный участок находит-
ся в собственности. Тел. 8-903-996-0202.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, ем-
кость для воды, свет, вода, рядом охрана, 
все плодоносящие посадки). Тел.: 8-913-
023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

, 

Алюминиевый радиатор на а/м «УАЗ» 
(в отличном состоянии, 3200 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

«УАЗ-31514» (1995 г.в., пробег 50 тыс. км, 
хтс, эксплуатировался бережно, 150  тыс. руб., 
торг, много запчастей в придачу). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Двигатель для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-
зель», модели 410, 421 (после капремонта, 
запчасти для «УАЗ»). Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ» («Таблетка», разбор). Тел. 8-913-
242-6738.

«Шевроле-Нива» (2012 г.в., отс, про-
бег 80000 км, торг). Тел. 8-906-943-6498.

Трамблер на а/м «УАЗ» (новый). Тел.: 56-
30-48, 8-913-229-3138.

«Нива-21213» (в с. Тогул Тогульского 
района). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

Мёд (высокого качества, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Киоск утепленный на колесах, можно 
для торговли, охоты, отдыха. Тел. 8-906-
944-6629.

Сейф для ружья, комбинезон (цигейко-
вый для рыбалки), шкаф  для посуды, тум-
бочки прикроватные. Тел. 8-962-808-5620.

Мёд (высокого качества, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

, 
Женщина без вредных привычек ищет 

работу вахтера, консьержа, сторожа 
или др. с графиком 2/2, 3/3 (г. Барнаул). 
Тел. 8-903-992-7355.

Отдам одинокой женщине молодую 
стерилизованную ласковую кошечку чер-
но-белого окраса. Тел. 44-88-86.

Отдам в добрые руки кастрированно-
го кота тигрового окраса (из частного 
дома, возраст 2 года, вес 5 кг, доставка). 
Тел. 8-913-228-5696.

Молодая рыжая кошечка ищет свою 
хозяйку. Тел. 8-913-236-3924.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

Сообщение об итогах торгов
Организатор торгов – финансовый управляющий Пицун Виктор 

Евтихьевич (ИНН 221000136668, СНИЛС 05151074717, почтовый 
адрес: 658820, Алтайский край, г. Славгород, Главпочтамт, а/я 25), 
член Ассоциации «Урало-Сибирское объединение арбитражных 
управляющих» (644122, г. Омск, ул. 5 Армии 4, оф. 1, ИНН 5406240676, 
ОГРН 1025402478980), сообщает о подведенных 22.03.2018 г. итогах 
торгов № 5684-ОАОФ на площадке «Аукционы Сибири» по прода-
же имущества Аминова Анвара Султановича (02.06.1964 г. рожде-
ния, место рождения: гор. Павлодар Республики Казахстан, СНИЛС 
06050441007, ИНН 222403510704, регистрация по месту житель-
ства: улица Сизова, 26-а-25, город Барнаул, Алтайский край, 656037), 
признанного банкротом решением Арбитражного суда Алтайско-
го края от 27.03.2017 г. по делу № А03-17135/2016. Торги признаны 
несостоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие в них. 

  АП ИНФО .
За длительный стаж начислят?

«В Интернете появилась информация, что за дли-
тельный стаж 30, 40 и более лет положены доплаты 
к пенсии. Называются разные суммы доплаты: от 
двух до нескольких десятков тысяч рублей. Так ли это?

Галина Прокопьевна, 
Барнаул».

Информация о перерасчете размера пенсии за мно-
голетнюю трудовую деятельность не соответствует 
действительности. Действующим пенсионным зако-
нодательством не предусмотрена доплата к пенсии за 
многолетнюю трудовую деятельность пенсионерам.

Специалисты Отделения Пенсионного фонда по 
Алтайскому краю разъяснили, что когда гражданин 
обращается за назначением пенсии, все его права (стаж, 

заработная плата, военная служба по призыву, отпуск 
по уходу за ребенком и другие социально значимые 
периоды) сразу учитываются при первоначальном рас-
чете пенсии. При этом специалист Пенсионного фонда 
выбирает наиболее выгодный для гражданина вариант 
расчета пенсии, при котором ее размер будет больше.

Если же пенсионер продолжает работать, то 1 ав-
густа каждого года проводится перерасчет пенсии. 
В отличие от традиционной индексации прибавка 
к пенсии работающих пенсионеров носит сугубо 
индивидуальный характер и производится с учетом 
страховых взносов, которые работодатель уплачива-
ет за него в Пенсионный фонд России. Перерасчет 
производится в беззаявительном порядке.

Светлана РУСИНА

Иван Гребенкин: «Участие в конкурсе – хороший стимул».

«К   
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    -
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,     
».

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .
Ш  ̈  

Другая социальная пробле-
ма Ребрихи – переполненность 
общеобразовательной школы. В 
райцентре на 8 тысяч человек толь-
ко одна школа. 1056 детей учатся в 
две смены: 30 классов – в первую, 
16 классов – во вторую. Загружен-
ность прямо как у престижных 
барнаульских гимназий.

«Конечно, нам очень необходи-
мо дополнительное помещение», – 
считает директор школы Надежда 
Шрейдер. «Согласно федеральной 
программе по переходу на од-
носменное обучение строительство 
пристройки к школе должны были 
начать в 2020 году, но сроки, к со-
жалению, отодвинули», – добавляет 
глава Ребрихинского района Люд-
мила Шлаузер.

«Помимо федеральной у нас су-
ществует и соответствующая кра-
евая программа, – уточняет глава 
регионального депутатского кор-
пуса. – Где-то мы делаем пристрой, 
в Барнауле в новых микрорайонах 
стараемся возводить новые школы. 
И в сельских районах такая задача 
стоит. В Ребрихинской школе не-
обходимость расширения назре-
ла. Хотя хорошая наполняемость 
школы позволяет привлекать со-
ответствующее финансирование и 
сохранять качество образования». В 
то же время Александр Романенко 
согласен, что двухсменная работа 
неудобна для учащихся и приводит 
к высокой нагрузке на педколлек-
тив. Учителю, по-хорошему, надо 
в первой половине дня провести 
учебный процесс, а после обеда за-
няться внеклассной работой. Чтобы 
решить этот вопрос, потребуется 
отдельное здание на 450 учащих-
ся. По прикидкам, его возведение 
обойдется в 200 млн руб.П  

В Ребрихе старшие классы мож-
но оканчивать не только в школе, 
но и в лицее профессионального 
образования. 453 студента из десят-

ка районов края там получают ко-
рочки трактористов и поваров-кон-
дитеров. «Лицей – единственный в 
крае начал обучение по специаль-
ности «Поварское и кондитерское 
дело», – рассказывает его директор 
Галина Чикильдик. – Подали заявку 
на лицензирование специальности 
«Эксплуатация и ремонт сельско-
хозяйственной техники».

Директор лицея говорит, что 
требования новых стандартов 
обучения очень высоки и, чтобы 
им соответствовать, приходится 
закупать современное оборудова-
ние. Если для поваров-кондитеров 
этот вопрос удается решать, то с 
подготовкой механизаторов слож-
нее. В учебном зале стоит макет 
комбайна «Сибиряк», на котором 
убирали хлеб еще отцы и деды 
нынешних учеников. Выручают 
будущие работодатели, у которых 
лицеисты проходят практику.

«В хозяйствах появилась новая 
техника, и ребята с удовольствием 
идут туда работать, – говорит Га-
лина Чикильдик. – Получив права 
механизатора, они могут работать 
и на дорожной технике, бульдозе-
рах. Такую работу можно найти 
на вахтах».

Недостаток современной техники 
в училище частично компенсируют 
информационные технологии. Каби-

неты оборудованы компьютерами 
и игровыми приставками, которые 
позволяют имитировать вождение 
трактора. Также с экрана монитора 
ученики знакомятся с технологией 
ремонта иностранных и лучших оте-
чественных тракторов и комбайнов.

«Пока мы не можем поставить 
каждому училищу современный 
трактор или комбайн, – признает 
Александр Романенко. – Но я не со-
мневаюсь, что мы к этому придем. 
А сегодня нам нужно вырабатывать 
модель производственного обуче-
ния, соединяя усилия государства 
и будущих работодателей».

Обращаясь к лицеистам, предсе-
датель АКЗС похвалил их за выбор 
учебного заведения: «Ваша профес-
сия будет очень востребованная 
и неплохо оплачиваемая. Власти 
сегодня много делают, чтобы 
молодежь закреплялась на селе. 
Есть программы для помощи в 
строительстве собственного жи-
лья сельским специалистам, до 
2030 года продлена федеральная 
программа устойчивого развития 
сельских территорий, к 2020 году 
к Ребрихе подойдет природный газ 
и начнется комплексная газифика-
ция района. Вы, главное, учитесь».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Дмитрий ЧЕРСКИХ 

(фото)

Чтобы закреплялись на селе

Старшие классы в Ребрихе можно окончить в профлицее.

(Начало на 1 стр.)

Алтай 
зажёг свечи памяти

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КИКБОКСИНГ .
В  барнаульском 
спорткомплексе 
«Обь» с 23 по 25 мар-
та состоялся XXV ре-
гиональный турнир 
по кикбоксингу па-
мяти известного на 
Алтае тренера Юрия 
Иванова.

В турнире, посвящён-
ном памяти основателя 
кикбоксинга в крае, при-
няли участие 232 спорт-
смена из А лтайского 
края, Республики Алтай, 
Омской и Кемеровской 
областей. Как отметил 
главный судья соревнова-
ний Николай Чернов, наш 
регион представили вос-
питанники спортивных 
школ из Барнаула, Бийска, 
Камня-на-Оби, Белоку-
рихи, ЗАТО Сибирский, 
Троицкого. Самые много-
численные делегации по 
традиции выставили бар-
наульский «СТИК» и камен-
ский «Боец». Среди гостей 
одной из самых предста-
вительных стала команда 
из Ленинска-Кузнецкого, 
за которую выступали 20 
файтеров – так называют 
бойцов в кикбоксинге.

– В 20-й раз участвуем в 
вашем турнире, – говорит 
Виктор Алёшин, тренер 
ленинск-кузнецкой шко-
лы кикбоксинга. – Эти со-
ревнования однозначно 
входят в тройку лучших 
среди юношей в Сибири. 
С удовольствием приез-
жаем, невзирая на холо-
да, метель или другие 
катаклизмы. Сибиряки 
очень дружны между со-
бой, хотя на ринге воюют 
жестко. Для юных участ-
ников соревнований кик-
боксинг – это трамплин 
во взрослую жизнь. Под-
нимаясь на ринг, они 
побеждают самих себя, 

получают психологиче-
скую закалку.

Мемориал по тради-
ции проходил в разделе 
«фулл-контакт» – одном 
из самых жёстких в кик-
боксинге, где разрешаются 
удары руками и ногами в 
полную силу. На головах 
юношей и девушек защит-
ные шлемы с открытым 
подбородком, подъём сто-
пы защищает специальная 
обувь – футы. Поединки 
проводились в пяти воз-

растных группах, самым 
младшим едва исполни-
лось девять лет, старший 
возраст ограничивался 
восемнадцатью годами.

Среди арбитров, об-
служивающих турнир, 
мы заметили Лилию Во-
рогушину – в прошлом 
двукратную чемпионку 
мира по кикбоксингу, а 
ныне судью всероссийской 
категории. Среди тренеров 
– экс-чемпиона России по 
боксу среди профессиона-

лов Рудольфа Асатуряна, 
который секундировал в 
углу ринга своих бойцов.

Эти соревнования дали 
путёвки в жизнь многим 
титулованным алтайским 
кикбоксерам. Именно на 
мемориале Иванова в раз-
ные годы смогли заявить 
о себе чемпион Европы 
Василий Колмаков, чем-
пионы мира среди моло-
дёжи Виктор Штыков и 
Лев Рубцов, победители 
первенства мира Леон 

и Владимир Антоняны, 
призёр Кубка мира Кон-
стантин Меркулов и мно-
гие другие.

Учас т вова л в этом 
турнире и Денис Уафин – 
экс-чемпион страны среди 
профессионалов, а ныне 
руководитель спортклуба 
«Удар». Причём он выиграл 
самый первый мемориал, 

который проходил 25 лет 
назад.

– К тому времени я уже 
был мастером спорта, но 
победить здесь уже тогда 
считалось очень престиж-
но, – рассказывает Денис. 
– Сегодня бойцы проходят 
хорошую обкатку перед 
первенством России, поэто-
му приезжают в том числе 

и первые номера сборной 
Сибири.

Как и предполагалось, 
хозяева ринга завоевали 
наибольшее количество 
наград. Алтайские кикбок-
серы взяли 39 золотых, 37 
серебряных и 57 бронзовых 
медалей. Тон нашей коман-
де задавали многолетние 
лидеры, первенствовав-
шие в старших возрастных 
группах. Это воспитанни-
ки школы «СТИК» Никита 
Таран, Игорь Шитько, Па-
вел Чурсин, Илья Подче-
паев, Ульяна Медведева, а 
также спортсмены клуба 
«Боец» Андрей Огурный, 
Виталий Буханцев и Алек-
сандр Шаронов.

Первенство России по 
кикбоксингу в разделе 
«фулл-контакт» среди 
спорт сменов от 13 лет и 
старше состоится 23 – 28 
апреля в Ульяновске.
Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Лучшие на ринге – «СТИК» и «Боец»

  ВОЛЕЙБОЛ .
Самый звёздный игрок 
«Университета» Кон-
стантин Порошин рас-
сказал о выступлении 
в элите российского во-
лейбола, конкуренции за 
место в составе с олим-
пийским чемпионом, а 
также причинах неудач 
барнаульской команды 
в нынешнем сезоне.

– Константин, чемпи-
онат высшей лиги «А» 
подходит к завершению. 
Чувствуется уста-
лость?
– Конечно. Но настраи-

ваемся на концовку самым 
серьёзным образом. Нужно 
выигрывать оставшиеся мат-
чи, чтобы подняться выше 
в турнирной таблице.

– В прошлом сезоне 
команде все умилялись 
– мол, только дебю-
тировали в лиге, а как 
играют?! Теперь ситу-
ация иная. Как думаете, 
почему «Университету» 
так тяжело даётся ны-
нешний чемпионат?

– В прошлом сезоне уга-
дали с приглашёнными 
игроками, которые быстро 
вписались в состав. В межсе-
зонье они по разным причи-
нам ушли в другие клубы. 
А на смену взяли ребят из 
команды, вылетевшей из 
лиги «А». Плюс ключевые 
игроки по ходу сезона 
травмировались. А восста-
новление в таких клубах, 
как наш, протекает очень 
сложно. В Суперлиге, где 
я на протяжении семи лет 
выступал, уровень медицин-
ского обеспечения гораздо 
выше. От фармацевтики в 
профессиональном спорте 
зависит 15 – 20% успеха.

– Как самый опытный, 
можете после игры 
предъявить кому-то 
претензии?
– Да, причём претензии у 

нас одни. Наши слабые ме-
ста – это подача и приём. Если 
на тренировках не можем 
подать, то, соответственно, 
не получается отработать и 
приём мяча.

– По прошествии года 
как вы расцениваете 
«серебряный» успех? За 
счёт чего низкобюджет-
ный клуб в дебютный се-
зон сумел взять медали?

– Мы доказали, что в 
спорте деньги решают дале-
ко не всё. Взял бы за основу 
сплочённость в коллективе. 
Когда все играют как один, 
то можно победить любого 
соперника.

– Как на настроение 
игроков повлияла недав-
няя победа в Челябин-
ске, которая прервала 
затяжную серию пора-
жений?

–  Естественно, она встрях-
нула команду. В концовке пя-
той партии несколько раз уже 
праздновали победу, но судьи 
находили какие-то лазейки и 
продолжали игру. В итоге нам 
повезло, что игрок «Динамо» 
сам ошибся. И, несмотря на 
судейство, мы всё-таки доби-
лись своего. Конечно, когда 
серия поражений затягива-
ется, то команда теряет уве-
ренность в победе.

– Нет ощущения, что 
«Университет» под-
жимают в нынешнем 
сезоне?
– Естественно, в чемпи-

онате есть топовые клубы, 
у которых годовой бюджет 
составляет 60 – 80 миллионов 

рублей. И есть команды с со-
всем маленьким бюджетом, 
в том числе и «Университет», 
которые начинают тасовать, 
не видя в них перспективы 
для роста. Хорошо, что мы 
забронировали себе место в 
лиге «А» на третий сезон. Нуж-
но точечно усилить проблем-
ные позиции, но это опять же 
зависит от финансирования.

– Константин, расска-
жите про свой спортив-
ный путь. Как вы начали 
заниматься волейболом?

– Вообще, я увлёкся волей-
болом довольно поздно – толь-
ко в одиннадцатом классе. В 
детстве занимался баскетбо-
лом в Алейске. Затем мы пере-
ехали в Заринск, где один из 
одноклассников спросил: «Ты 

в волейбол когда-либо играл?» 
Я ответил, что не знаю даже, 
как мяч выглядит, но из любо-
пытства пришёл на трениров-
ку. Вскоре в Заринске были 
какие-то соревнования, ко-
торые уже смутно помню. На 
них-то меня и заметил Иван 
Филиппович (Воронков – глав-
ный тренер «Университета». 
– Прим. «АП»).

– Наверняка его вни-
мание привлекли ваши 
габариты?

– Да, уже тогда мой рост 
составлял 2,01 метра. По его 
приглашению я поступил 
на физико-математический 
факультет АГУ. Практически 
сразу начал тренироваться 
с «Университетом» и где-то 
через полгода оказался в 

составе команды. Мы тогда 
выступали в первой лиге, 
что сопоставимо по уровню 
с нынешней высшей лигой 
«А». Были молодыми, голод-
ными до побед. На Кубке 
Сибири порой обыгрывали 
звёзд Суперлиги, которые 
стояли и не понимали, что 
происходит. Хотя, конечно, 
они готовились к старту в 

чемпионате и выходили на 
площадку после нагрузок.

– В вашей российской 
карьере было три клуба 
из Сибири. Вам так нра-
вятся мороз и холодные 
города?

– Не знаю, но почему-то в 
начале моей карьеры меня 
приглашали только сибир-
ские клубы. Возможно, мы 
просто чаще с ними встре-
чались в те времена. Сургут 
вообще для меня был почти 
вторым домом. С этой коман-
дой соперничали начиная с 
первой лиги. Именно туда, в 
«Газпром-Югру», и перебрался 
в возрасте 27 лет.

– «Серебро» в Кубке Рос-
сии – главное достиже-
ние в вашей карьере?

–  Да, это случилось в 2011 
году в мой второй сезон в «Куз-
бассе». Кемеровская команда 
за год до этого дебютировала 
в Суперлиге, усилилась опыт-
ными игроками, в том числе 
и звёздными легионерами – 
олимпийским чемпионом 
Пекина в составе сборной 
США Дэвидом Ли и капита-
ном сборной Германии Бьёр-
ном Андрае. Американец как 

раз играл на моей позиции 
центрального блокирующего 
и поначалу за счёт имени вы-
ходил в старте. Но постепенно 
я – обычный парень из Барна-
ула, который провёл три сезо-
на в Сургуте, вытеснил его из 
состава (улыбается). Уже через 
год Дэвид уехал в столичное 
«Динамо». Как раз москвичей 
мы и обыграли в первом мат-

че на Кубок России, а затем 
дошли до финала, в котором 
уступили новосибирскому 
«Локомотиву».

– Как думаете, почему 
многие иностранные 
знаменитости не мо-
гут вписаться в наш 
чемпионат?

– Иностранные волейбо-
листы в России, как правило, 
испытывают большой стресс. 
Условия для них создают 
очень хорошие, но, возможно, 
им психологически тяжело 
вдали от дома. К тому же они 
мягче по менталитету. Если 
что-то заболело, то всё… Как 
они говорят: «Ноу джампинг». 
А русский выйдет и будет 
прыгать, невзирая на травму.

– С кем ещё из звёзд ми-
рового волейбола вам 
довелось выступать на 
одной площадке?

–  Если через сетку, то поч-
ти все через меня прошли. А 
так в Сургуте начинал карье-
ру в Суперлиге с такой звез-
дой, как Игорь Шулепов. В 
«Кузбассе» поиграл в связке 
с легендарным пасующим 
Константином Ушаковым.  
Честно говоря, с ним было 

непросто, потому что он ча-
сто переводил мяч на края, а 
я не привык ходить пустым. 
Гораздо комфортнее, когда на 
меня много пасуют, за счёт 
чего удаётся продавливать 
своего визави через сетку.

– Самый необычный 
тренер, с которым ра-
ботали в России?

–  Француз Нгапет. Он загру-
зил всю команду непосиль-
ными физическими упраж-
нениями. Когда его спросили 
о том, почему у команды пере-
груз, он ответил: «Я удивлён, 
что в России столь сильные 
физически игроки. Сколько 
ни давай им упражнений, 
всё выполняют». Мы от это-
го были в шоке. Для меня 
осталось загадкой, как этот 
человек попал в «Кузбасс»? 
Было тяжело, коллектив на-
чал разбиваться, француз не 
понимал, что происходит. В 
итоге в середине сезона его 
отправили в отставку.

– Как вам уровень чем-
пионата Казахстана, в 
котором вы провели два 
сезона после «Кузбасса»?

– Их Национальная лига 
по уровню – это середина 
высшей лиги «А». Барнауль-
ский клуб вполне мог бы 
там побороться за «золото». 
По крайней мере, в тройку 
попал бы точно.

– Сейчас вам 39 лет. 
За счёт чего удаётся 
так долго оставаться 
в игре?

– Главное – желание 
играть. А оно у меня никуда 
не пропало. По своим ощуще-
ниям ещё могу сыграть в Бар-
науле год-два, если, конечно, 
не будет серьёзных травм.
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«В спорте деньги решают не всё»
  ЦИФРА .
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  ПАНОРАМА .
Приз Ерохина

В Барнауле с 27 по 31 марта проходит традиционный 
турнир на призы известного алтайского футболиста.

«Кубок Александра Ерохина» собрал в крытом футбольном 
манеже «Темп» 22 команды из Сибири и Казахстана. Призы 
разыгрываются в трёх возрастных категориях – среди ребят 
2006, 2009 и 2010 годов рождения.

Организаторами турнира совместно с воспитанником бар-
наульского футбола, а ныне игроком санкт-петербургского 
«Зенита» и сборной России Александром Ерохиным выступила 
футбольная секция Masterball.

Бой чемпионов
Алтайский боксёр Владимир Узунян стал серебряным 

призёром чемпионата России среди студентов.
Соревнования проводились с 18 по 22 марта в Элисте. В них 

участвовали 117 спортсменов из 59 вузов страны. Вице-чемпион 
мира среди молодёжи Владимир Узунян, представлявший Руб-
цовский филиал Алтайского государственного университета, 
завоевал серебряную медаль в весовой категории до 91 кг. В 
решающем бою он уступил чемпиону мира среди студентов 
Антону Зайцеву из Татарстана.

Студенческий чемпионат мира по боксу пройдёт в сентябре 
там же, в Элисте. Как сообщает «Алтайский спорт», на путёвку 
в тяжёлом весе претендуют Антон Зайцев и Владимир Узунян.

Сабельный звон
Открытый чемпионат Алтайского края по фехтованию 

на саблях состоялся 25 марта в Барнауле.
Саблисты состязались в спортивном зале Алтайской краевой 

федерации фехтования. Титулы чемпионов края завоевали 
воспитанники Валериана Феоктистова – Дмитрий Постоев и 
Анна Смирнова. Мужской командный турнир выиграл «Ал-
тай-1» в составе Данила Бубенчикова, Дмитрия Постоева, Павла 
Лимкова и Григория Васильева. У женщин победу одержали 
Анна Смирнова, Карина Чехет и Анна Михайличенко. Теперь 
алтайские саблисты готовятся к чемпионату России, который 
пройдёт 12 – 15 апреля в Смоленске.

Вышли из пике
Барнаульский «Университет» одержал две победы в 20 

туре чемпионата России по волейболу среди команд выс-
шей лиги «А».

На своей площадке «студенты» нанесли поражение «Акаде-
мии-Казань» – 3:1 и 3:0. Несмотря на счёт, обе игры получились 
напряжёнными. В первой казанцы имели хорошие шансы 
перевести игру на тай-брейк, однако хозяева вырвали победу 
со счётом 26:24, отыгравшись с сетбола. В повторном поединке 
первые партии получились очень упорными – 27:25, 26:24. Тре-
тий сет также проходил в равной борьбе до счёта 12:12. Однако 
«планеры» Константина Порошина трижды стали камнем прет-
кновения для казанцев. Заключительные очки команде принёс 
Максим Ненашев, завершивший матч серией силовых подач.

Следующие игры «Университет» проведёт 31 марта и 1 апреля 
в Стерлитамаке против «Тархана».

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Команда И В П О

1
«Локомотив –

Изумруд»
(Екатеринбург)

36 31 5 89

2
«Динамо»

(Челябинск)
36 27 9 81 

3
МГТУ

(Москва)
36 25 11 76 

4
«Дагестан»

(Махачкала)
36 25 11 76

5
«Академия –

Казань»
(Казань)

38 19 19 62

6
«Нефтяник»
(Оренбург)

36 17 19 50 

7
«Грозный»
(Грозный)

36 15 21 41 

8
«АСК»

(Н. Новгород)
36 14 22 40

9
«Тархан»

(Стерлитамак)
38 11 27 36

10
«УНИВЕРСИТЕТ»

(Барнаул)
36 11 25 35 

11
«Трансгаз –

Ставрополь»
(Георгиевск)

36 5 31 14 

Ч  Р   . В   «А».

Примечание: И – игры, В – выигрыши,
П – поражения, О – очки.

В атаке Константин Порошин.

Юные файтеры бились не жалея себя.

В углу ринга – известный боксер Рудольф Асатурян.

Звезда алтайского кикбоксинга Лилия Ворогушина – в качестве судьи.


